

opusdei.org

# Mujeres en kakchiquel

Ubicado en Tecpán (Chimaltenango), en el kilómetro 84 de la Carretera Interamericana, se encuentra el Centro de Capacitación para la Mujer Ixoqi'; un centro de formación integral para mujeres, en su mayoría indígenas de la etnia kakchiquel, que promueve su formación humana y su incorporación al proceso productivo para que, a través de sus esfuerzos, contribuyan al sustento y bienestar de sus familias.

31/07/2015

En Guatemala el idioma Kakchiquel es hablado por aproximadamente 500,000 personas. Es una de las lenguas mayas más emblemáticas del país. *Ixoqi'*-en kakchiquel- significa "mujeres"; parte esencial de este centro de capacitación es asegurar a las mujeres- en su mayoría mayas de la etnia kakchiquel- un nuevo ingreso, una nueva oportunidad.

Los cursos que ofrece capacitan en áreas como panadería, repostería, tejidos típicos, artesanías, cestería y corte y confección. Estas nuevas habilidades les permiten a muchas mujeres de la zona de Tecpán (Chimaltenango) formar microempresas, con las que hacen compatible el trabajo con la atención de su familia.

El video es un breve segmento sobre Ixoqi' del documental "Trabajar para los demás", que presenta algunas iniciativas sociales impulsadas por el beato Álvaro del Portillo en América Latina.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://dev.opusdei.org/es-gt/article/mujeres-en-kakchiquel/> (05/08/2025)